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Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

 
 

Gremium: Haupt-, Finanz- und Vergabeausschuss 

Sitzungsdatum: Montag, den 13.01.2025 

Sitzungsdauer: 19:00 - 20:25 Uhr 

Sitzungsort: Kulturhaus, Straße der Jugend 41 in 
Tangerhütte  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Andreas Brohm    Andrea Schwarzlose 
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Andreas Brohm   

Mitglieder 
Frau Edith Braun   
Herr Dr. Frank Dreihaupt   
Herr Markus Fettback   
Frau Petra Fischer   
Herr Dr. Denis Gruber   
Herr Michael Grupe   
Herr Thomas Mildt   
Herr Norman Rentner   
Herr Alexander Wittwer   

Ortsbürgermeister 
Herr Carsten Falk   

Protokollführer 
Frau Andrea Schwarzlose   

 

Mitglieder 
Hr. Werner Jacob entsch. Vertr. Hr. Fettback 

Fr. Carmen Kalkofen entsch. Vertr. Fr. Fischer 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Haupt-, Finanz- und Vergabeausschuss der EGem 
Stadt Tangerhütte am Montag, 13.01.2025, 19:00 Uhr im Kulturhaus, Straße der Jugend 41 in 
Tangerhütte. 
  

Öffentliche Sitzung  DS-Nr.             

  1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 
der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 

 

  2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

  3. Abstimmung über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ausschus-
ses 
 

 

  4. Einwohnerfragestunde  

  5. Information des Ausschussvorsitzenden  

  6. Anfragen und Anregungen, Sonstiges  

Öffentliche Sitzung 

15. Wiederherstellung der Öffentlichkeit  

16. Bekanntgabe der in nicht öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse  

17. Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der feh-
lenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 

Herr Brohm eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ein-
berufung fest. Für Frau Kalkofen ist stellvertretend Frau Fischer anwesend. Für Herrn Jacob ist Herr 
Fettback anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
TOP 2: Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung (TO) wird ohne Änderung so festgestellt.  
 
TOP 3: Abstimmung über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ausschusses 
Es liegt keine Niederschrift vor.  
 
TOP 4: Einwohnerfragestunde 
Es wurden keine Einwohnerfragen gestellt.  
 
TOP 5: Information des Ausschussvorsitzenden 
Herr Brohm informiert über die Herausforderungen des Jahres und erwähnt den Neujahrsempfang. 
Er berichtet über die Jugendarbeit im Kulturhaus und die Übersendung des Haushalts an die Kom-
munalaufsicht, die eine Fristverlängerung angefragt hat. Eine Entscheidung wird Ende Februar er-
wartet. Die Erstellung und der Versand der Grundsteuerbescheide sind im Gange. Es gibt ein Defizit 
bei der Grundsteuer A und B, was in den zukünftigen Planungen berücksichtigt werden muss. Die 
Anzahl der ausstehenden Bescheide wird genannt. Er spricht über die Einnahmen aus der EEG-
Umlage und die aktuelle Inanspruchnahme von Kassenkrediten. Er erwähnt die bevorstehende Jah-
reshauptversammlung der Feuerwehren mit den Fraktionsvorsitzenden. Im Februar finden Work-
shops zu der Wärmeplanung statt. 
Herr Dr. Gruber fordert einen ausführlichen Bericht über die Liquiditätsentwicklung nach jedem 
Quartalsende, wie vom Stadtrat beschlossen.  
Herr Brohm sagt dazu, dass dies im nächsten Hauptausschuss geplant ist. 
 
TOP 6: Anfragen und Anregungen, Sonstiges 
Frau Braun möchte wissen, da in der Zeitung ein Artikel drin stand über ein Projekt „Gut Essen in 
Tangerhütte, was das für ein Projekt ist. 
Herr Brohm antwortet, dass er im letzten Jahr im Hauptausschuss darüber berichtet hat  Je-
mand hat beantragt, für gute Ernährung mit regionalen Erzeugern. 
Frau Braun möchte wissen, wer was beantragt hat. 
Herr Brohm erklärt, dass die Entscheidung noch aussteht, ob die Einheitsgemeinde (EGem) dabei 
ist oder nicht. 
Frau Braun fragt nach, wer da Federführend ist. 
Herr Brohm reicht das nach. 
Frau Braun möchte wissen, warum sowas Herr Brohm ankündigt, obwohl darüber noch nicht im 
Stadtrat diskutiert worden ist.  
Herr Brohm erklärt, dass man Teil davon ist und der Antrag nicht von der Verwaltung gestellt wur-
de. Er hatte ausführlich im letzten Jahr in einem Hauptausschuss darüber berichtet. Er kann dann 
was dazu sagen, wenn die Entscheidung getroffen wurde, ob die EGem dabei ist. Es geht um regi-
onale Produkte und gesunde Ernährung. 
Frau Braun möchte ihr Gesagtes wörtlich ins Protokoll haben. Sie sagt;“ Ich möchte von ihnen eine 
konkrete Antwort haben. Wer ist der Antragsteller, was für ein Netzwerk ist das? Mit welchem Er-
gebnis? Was sind das für finanzielle Mitteln die da beantragt wurden? Warum ist das für uns als 
Stadt eine Pflichtaufgabe daran teil zu nehmen. Das möchte ich von Ihnen schriftlich beantwortet 
haben.“ 
Frau Braun äußert das Anliegen, im Bereich der Seniorenbetreuung tätig zu werden, und erkundigt 
sich nach der Umsetzung, da bereits ein Antrag gestellt und ein Haushaltsbeschluss gefasst wurde. 
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Herr Brohm erklärt, dass für die Umsetzung ein bestätigter Haushalt erforderlich ist, der aktuell 
noch nicht vorliegt. 
Frau Braun bringt die Problematik der Nachbesetzung von in Ruhestand gegangenen Personen 
auf und stellt fest, dass ohne bestätigten Haushalt keine Nachbesetzungen erfolgen kann. Sie kon-
frontiert Herrn Brohm mit der Wahrnehmung, dass in der Zeitung von Nachbesetzungen berichtet 
wird, obwohl offiziell keine Haushaltsbestätigung vorliege. 
Herr Brohm gibt an, darüber keine Kenntnis zu haben und betont, dass Beschlüsse aus dem Vor-
jahr erst mit einem genehmigten Haushalt wirksam werden. 
Frau Braun fordert eine klare Antwort bezüglich der Nachbesetzung, die in der Zeitung erwähnt 
wurde. 
Herr Brohm verspricht, innerhalb von vier Wochen eine klare Antwort zu liefern. 
Des Weiteren verlangt Frau Braun eine Liste aller freiwilligen Aufgaben, die im Sozialausschuss 
angefordert wurde, um die Haushaltsdiskussion vorzubereiten.  
Herr Brohm verweist auf eine vorhandene Übersicht im Haushalt. 
Frau Braun besteht auf der spezifisch angeforderten Liste, die detaillierte Informationen zu freiwilli-
gen Aufgaben und den damit verbundenen Honoraren in den verschiedenen Ortschaften enthalten 
soll. 
Herr Brohm und Frau Braun diskutieren über die Anforderung und Existenz dieser Liste. 
Frau Braun besteht darauf, dass die Liste bereits vor Jahren existierte und nun auf den aktuellen 
Stand gebracht werden soll. 
Herr Brohm nimmt zur Kenntnis, dass Frau Braun eine aktualisierte Liste der freiwilligen Aufgaben 
mit den entsprechenden Honoraren für jede Ortschaft wünscht und verspricht, diesem Wunsch 
nachzukommen. 
 
Herr Brohm schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:18 Uhr. 
 
 
 

Öffentlicher Teil 

TOP 15: Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
Herr Brohm stellt die Öffentlichkeit um 20:24 Uhr wieder her.  
 
TOP 16: Bekanntgabe der in nicht öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse 
Herr Brohm gibt die gefassten Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung bekannt. 
BV 0180/2024 – Grundstücksangelegenheiten Weißewarte – Verkauf kommunale Eigentumsflä-
chen Wildpark Weißewarte 
Abstimmungsergebnis:  8x Ja,  1x Nein,  1x Enthaltung  
 

BV 0165/2024 – Grundstücksangelegenheit Weißewarte – Grundsatzentscheidung Erbbaupacht-
vertrag über die Fläche des Wildparkes Weißewarte 
Abstimmungsergebnis:  0x Ja,  6x Nein,  4x Enthaltung 
 

BV 0177/2024 – Vergabe von Bauleistungen – Erweiterung/Umbau der Absauganlage in der FFW 
Bittkau 
Abstimmungsergebnis:  10x Ja,  0x Nein,  0x Enthaltung 

 beschlossen 
 

BV 0178/2024 – Vergabe von Bauleistung – Instandsetzung/Inbetriebnahme Löschwasserbrunnen 
Uetz 
Abstimmungsergebnis:  10x Ja,  0x Nein,  0x Enthaltung 

 beschlossen 
 
TOP 17: Schließung der Sitzung 
Herr Brohm schließt die Sitzung um 20:25 Uhr. 
 


